

◎つぼみ組

<ねらい>

- 友だちと思いを伝え合いながら、好きな遊びを楽しむ。
- 適切な防寒着の着用や後始末自分でやってみようとする。
- クリスマスや餅つき、大掃除といった冬の行事に親しむ。

<今月の思い>

秋らしい雲や、植物を見つけては「せんせい！今日の雲はきょうりゅう雲！」、「赤色の葉っぱはあったかそう」などのかわいい言葉がたくさん園庭に響いています。寒さが増して、お気に入りの防寒着をルンルンで見せてくれるつぼみぐみの6人のお友達(^^)♪「ボタンできるよ」と得意げに見せてくれたり、チャック自分でやってみようとする姿もあり、「自分でできた」という思いを大事にするために、時間が少しかかっても見守ること、困った時に自分から「〇〇してください」と言えるような雰囲気作りに努めたいと思います。

秋の木の実や落ち葉を用いて砂場や、小麦粉粘土を使い、ケーキ屋さんごっこや、レストランごっこをみんなで楽しんでいます。高い場所にあるキンカンも台に乗って、自分でおいしそうなキンカン選び、レストランのお料理のトッピングに使っています。お友だちがやっていることをまねしてみたい、自分もあの木の実がほしいという思いから、物や玩具の貸し借りのトラブルが多く見受けられるようになってきました。子どもたち同士が関わろうとしているからこそそのトラブルであり、自分の気持ちを相手に伝えること、また、相手にも思いがあることに気づけるように、保育者が仲介に入り、足りない言葉を補いながら遊びを楽しみたいです。

12月は楽しい行事がたくさんあります。クリスマス会に向けては「サンタさんはみんなにプレゼントをくれるから、みんなからはえんそくかいのプレゼントをしよう」という子どもたちの言葉から歌と楽器遊びの活動が始まりました。自分たちで考えた歌詞を入れてみたり、表現遊びを取り入れたりし、見てくれるサンタさんやお家の方が楽しいと思ってもらえるように自分たちなりの表現で、意欲的に取り組んでいきたいと思います。その他にも日本ならではの年末文化である餅つきに大掃除、年賀状づくりなども子どもたちと一緒に楽しむ予定です。お楽しみに(^^)

◎すみれ組

<ねらい>

- 思いきり身体を動かしたり、友達や保育者と一緒に遊んだりすることを楽しむ。
- 自分の思いを伝えたり、相手の意見を聞き入れたりしながら思いを伝え合おうとする。
- この時期ならではの遊びや行事について知り、様々な文化に触れる。

<今月の思い>

ひんやりした風に本格的な冬の訪れを感じる今日この頃ですが、寒さを気にとめず、元気いっぱい戸外遊びを楽しむすみれ組さんです。

かけっこでは、初めの頃は保育者が先導し取り組んでいたのですが、もっと速く走りたい様子の子どもたち。抜かしても良いよーっと声を掛けると物凄い勢いで走っていました。ペースが掴めず終わりの方でゆっくりになったり歩いてしまったりする子もいましたが「かけっこは同じペースで走り続けることが大切だよ～」と話をし、毎日取り組むことで少しづつ自分のペースが分かり、同じペースで走れるようになってきました。

園庭の好きな遊びでは、マイクラごっこから藤棚の下をクラフトルームとみんなで名付け、秋の自然物を使った製作を楽しんでいます。枝を組み合わせて剣を作ったり箱に手を当てられるようにして盾にしたり…「こっちのテープの方が付きやすいよ～」等、友達と関わり工夫しながら楽しむ姿が見られます。つき組さんがしていたおうち作りをすみれ組さんもしたいと、一緒にダンボールで大きいおうちを作りました。中でもお風呂ごっこが広がり友達と協力して落ち葉を沢山集めてお風呂を作る等、嬉しそうに遊んでいます。さらに寒さが厳しくなりますが、のびのびと体を動かし、友達と思いを伝え合いながら仲良く遊んでほしいと思います。

12月は色々な行事が目白押し！クリスマスの製作をしたり、楽器に触れてお友達と一緒に合奏を楽しんだりしながらサンタさんが来るのを楽しみに待ちたいと思います。

寒さが厳しくなり様々な感染症が流行る季節になります。手洗いうがいの大切さを改めて知らせ、感染症の予防に努め、元気に過ごせるようにしたいです。集団での生活となりますので、感染拡大防止にご協力よろしくお願いします。

◎つき組

<ねらい>

- 友達と共通の目的に向かって遊びや活動を進めていくことを楽しむ。
- 自分なりの目当てをもち、思いきり身体を動かして遊ぼうとする。
- 年末年始の日本の行事の様子や初冬の自然事象に興味や関心をもつ。

<今月の思い>

「今日幼稚園に来る時、葉っぱの小鳥がいっぱい飛んでいってたで～。」とつきぐみで歌っている葉っぱのことり“の歌にちなんで、移り変わる季節の変化を感じているつきぐみさんです。

お部屋には当物屋さんと飴屋さんができ、たくさんのお客さんで賑わっていた11月。竹取公園までの長い距離を頑張って歩いた1年生との遠足。色々な方に手伝ってもらいながら、役50人分のカレーを作り「おいしかったよ」と言ってもらったカレーパーティー。そしてつきぐみだけの秘密のスイートポテトパーティーなど・・・年長として大活躍の行事を終える事に、子ども達の目を見ていると、メラメラとした強いものを感じ、どんどんたくましくなっているな…と感じています。それぞれ5人の自信につながっていることでしょう。

“一生懸命練習するとできるようになるはず！”とコツコツ縄飛びを頑張っています。色々な飛び方に興味をもち、“やってみよう”とする思いを、大事にしながらもっともっと、それぞれの自信につなげていきたいです。

今年もあと1ヶ月になりました。お部屋では、クリスマス会に向けて、ハンドベルの演奏を頑張っています。ピアニカでした音階を思い出し、1人ではできない演奏を友だちと心でつながり演奏する楽しさや音色のきれいさを感じられるようにしたいと思っています。5人の心が合わさったクリスマス会での演奏を楽しみにしてあげて下さいね。また、年末年始の行事や文化に触れ、お餅つきや大掃除などをみんなでしたり、年賀状作りをしたりする中で興味関心をもち、日本ならではの…この時期ならではの…行事を一緒に楽しみたいと思います

